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创创业业大大赛赛里里，，导导师师有有点点忙忙
梳理项目分组辅导，一对一交流撞出创业“火花”

本报7月1日讯（记者 李
云云 邢敏 通讯员 李娜）

商河县首届创业大赛自正式
启动以来，受到了市民的广泛
关注，不少有意创业的有志之
士纷纷前来咨询。截至目前，已
经有40多名参赛者提交报名表
和计划书。

商河团县委的工作人员说：
“现在我们每天都能收到参赛者
的报名表和计划书，每个人都很
忙，创业导师比我们还忙。”据了

解，6月25日下午，商河县首届青
年创业大赛咨询辅导阶段对接
会在联荷电子商务产业园举行，
部分创业导师及参赛选手参加
了对接会。

对接会上，参赛选手结合创
业计划书讲述自己的创业情况，
创业导师对项目进行梳理并分
组辅导，帮助创业者对产品、客
户、市场发展前景等做出明确定
位和发展规划。商河县委常委、
副县长陈晓东指出，现在很多创

业者创业想法不错，但将想法落
实到创业计划书上就有很多不
完善的地方，因此需要导师的梳
理辅导，导师与参赛选手一起才
能碰撞出创业“火花”。

6月30日上午，在城市展馆
3楼又举办了访谈会，创业导师
与参赛者一对一交流。访谈会
上，山东景陆工业控制系统有
限公司总经理刘传君、山东撼
岳律师事务所律师陈卫华、商
河农信联社风险管理部经理邸

天忠三位导师分别从创业、法
律、金融等不同方面给创业者
提出了自己的建议。

在随后的互动环节中，现
场创业者最担心的还是创业资
金问题。不少创业者想要进行
贷款，又担心自己没有可以抵
押的资产，有创业者甚至都想
拿自己的麝鼠、大棚来进行抵
押。对此，商河农信联社风险管
理部经理邸天忠解释道，银行
贷款没有创业者想得那么难，

创业者可以将自己的实际情况
和当地农信联社反映，申请适
额贷款。

据悉，创业大赛组委会表示
近期还会走进高等学府举办交
流活动，届时会有部分导师参
加，为在校的大学生们指点生活
及学习过程中所遇到的困惑。商
河团县委的工作人员说：“最近
导师们有点忙，我们希望参赛者
能在与导师的交流中学到东西，
这样他们忙得也值。”

2015年7月2日 星期四

本版编辑：武俊

美编：牛长婧 组版：陈华

E04

文/片 本报记者 李云云 邢敏
通讯员 李娜

6月30日上午的导师访谈
会中，最后的问答环节将现场
气氛带向了高潮，十几名创业
者争先恐后地向三位导师提
问。大家关注最多的问题无疑
就是创业资金和法律援助等问
题，三位导师也在自己涉猎的
领域对参赛者的问题一一进行
了解答。

1 .问：我是来自玉皇庙的
农户，想问一下邸经理关于贷
款业务的相关知识。家里有五
个大棚，今年想扩展一下规模，
已经有5万的贷款，能不能用大
棚抵押，再申请20万的贷款？

邸天忠答：这个不能抵押，
据我估计一个大棚的投入应该
在7万元左右，5个大棚在35万
元左右。但是这些大棚不能作
为固定资产，你可以去信用社
和业务人员充分沟通，这些大
棚一年能产出多少，利润多少。
信用社通过对你收入和产出的
评估，会对你增加授信。

虽然大棚不能进行抵押，
但是我们农信联社进一步完善
了贷款业务，除了房产、汽车等

作为抵押物之外，还增加了“钢
结构”贷款抵押。由于时间原因
没有取得房产证或土地生产证
的厂房，如果企业的存货具备
易于保存且价值容易变现的特
点，都可以抵押，这样一来，固
定资产就变为了流动资产。

2 .问：我刚刚创业，但是对
于法律知识一窍不通。像我这
样的“门外汉”应该具备怎样的
法律知识？

陈卫华答：作为初期创业
者，首先要明确市场主体，确立
企业模式，你是一个个体户还是
一个股份制有限公司，都应该
有明确的界定。作为法律“门
外 汉 ”，一 定 要 详 读《 合 同
法》，以免自己在签订合同上
栽跟头。

作为一个初期创业者，对
于合同中的很多东西不是很了
解，尤其是刚刚创业接到一个
大单，心情激动的同时容易忽
略合同细节，因而让对方在合
同上抓住把柄，导致自己在交
易中处于下风。这就要求创业
者增强法律知识，不一定门门
法律精，但多少都要懂点。

3 .问：我现在正在从事化
肥销售，目前商河和周边县区

已经打开市场，随着业务的扩
展，我越来越觉得“光杆司令”
难当。如果我想要组建自己的
团队，请问刘总应该注意什么？

刘传君答：在组建团队之
前，首先要给自己一个准确的
定位，在价格、销售区域以及品
牌知名度上要有充分的规划，
根据自己的实际情况，由小到
大逐一展开。根据定位，选择适
合自己的团队。

在团队组建中，最主要的

是看团队之间是否有共同的目
标，只有目标一致，才能成为一
个整体。团队要发挥“1+1>2”
的模式，充分调动队员的积极
性。组建一个团队，最重要的
是吸引别人加入，目前创业
者资金不充足，可以用股份
代替资金，吸引人才的加入。
除此之外，要将公司的前景、
文化等一一告知队员，使他们
充分了解你的公司，发自内心
想和你一起干。

想想创创业业
政政策策法法律律你你得得样样样样精精才才行行

“钢结构”成新兴抵押物，合同法是创业者入门宝典

文/片 本报记者 李云云 邢敏

认识刘传君的人，都觉得他的
创业路颇有点“传奇”。从山东历城
走出的农村小伙，在上海拼搏立
足，最后选择商河扎根。目前，刘传
君的景陆工业控制系统有限公司
生产的产品已走向国际。成为商河
首届青年创业大赛导师的他，觉得
这次的参赛者的表现都不错。他自
身的创业历程，对于参赛者来说是
一个典型的学习范例。

刘传君说：“这次的参赛者中
有很多不错的项目，咱商河的创业
青年很有想法，不过创业不是单凭
冲劲就可以的，创业是一次又一次
的学习。”在创业初期时，刘传君有
一次差点被骗，当时与挪威的一家
公司签好了合同，只等打款发货。
结果对方公司抓住合同细节，故意
输错账号想要讹诈公司产品。

当时公司的产品已经运到了
挪威境内，刘传君思量再三后，动
用法律途径解决了贸易纠纷。事情
解决后，刘传君将合同从头到尾研
究了一遍。刘传君说：“只有学会
了，才不会被骗。”

作为创业导师的他，也把此次
青年创业大赛当做一次学习的机
会。比如正在准备参加中国青年大
赛的一项化工项目，已经吸引北京
风投公司投资的互联网项目，都让
他赞不绝口。他说：“这次的参赛者
不错，很有想法，只要坚持住，慢慢
来，他们早晚都会成功的。”

刘传君感叹道，近几年的商河
变化很快，几乎一天一个样。政府
的服务意识逐年增强，交通等硬件
设施正在逐级完善，信息不对称的
情况也正在改善，正值创业最佳时
期。刘传君说：“我觉得这次的青年
创业大赛对于年轻人来说是一次
学习的好机会，有想法的青年都可
以来尝试一下。”

创业是

一次又一次的学习

创业访谈会现场。

刘传君认为创业的过程也是
是学习的过程。

参赛者和创业导师进行对接，面对面交谈。

山东景陆工业控制系统有
限公司总经理刘传君谈创业

创业大赛报名电话

0531-84880181

58560125

快来报名吧！
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